

# Primer pulso de los universitarios «contra los recortes»

► Bajo el lema «Por una enseñanza pública y de calidad», los estudiantes se manifestaron por la subida de tasas y el deterioro en educación

JOSÉ GRAU/ESTHER ARMORA  
MADRID/BARCELONA

**Y** ahora, los universitarios de los centros públicos. Fueron miles, de unas veinte capitales españolas, los que ayer se manifestaron por las calles para reclamar una educación pública de calidad, y para rechazar las subidas de las tasas y los recortes presupuestarios en educación. El lema: «Por una enseñanza pública y de calidad. La Universidad no se vende, se defiende». La movilización de la enseñanza superior era la primera simultánea de este curso en varias comunidades autónomas: Madrid y Cataluña sobre todo, y, en menor medida, en Castilla y León, Valencia, Aragón, Andalucía y Galicia.

Aunque el número de los que salieron es un tanto por ciento pequeño del total de estudiantes, la protesta de ayer se dejó sentir y es sobre todo un toque de aviso serio de lo que puede venir. La manera de comportarse no fue siempre cómoda. En Madrid, por ejemplo, unos 250 estudiantes de la Universidad Complutense cortaron el tráfico de entrada a la urbe, desde la Ciudad Universitaria hasta Moncloa (autovía A-6), y descolgaron una pancarta en el Arco de la Victoria con la leyenda: «Vuestra deuda la pagamos nosotros».

Los universitarios «indignados» madrileños marcharon después desde los Nuevos Ministerios. Custodiados por una decena de furgones policiales, que impedían que los manifestantes dificultaran el tráfico en la zona ocupando la vía pública, se dirigieron hasta la plaza de Cibeles. Coreaban gritos como «De norte a sur, de este a oeste, la lucha sigue cueste lo que cueste» o «Hace falta ya una huelga general».

En Cibeles, esta marcha se fusionó con los que participaban en la octava jornada de paros educativos de la Comunidad de Madrid: eran profesores y alumnos de educación secundaria. Entre todos, colapsaron el centro de la capital de España.

En Galicia, convocados por el sindicato de estudiantes, hubo protestas en La Coruña, en Vigo y en Lugo, donde medio centenar de estudiantes se concentraron frente al ayuntamiento. En Valencia denunciaron los «ataques» a la educación pública e instaron a vaciar las aulas y tomar las calles. Allí, al inicio de la marcha, un grupo de jóvenes disfrazados de muerte escenificaron el entierro de la educación pública, que yacía en un ataúd. En sus disfraces llevaban códigos de barras porque se sentían «como números». Eran unos cinco mil, según los organizadores. En Málaga, unas cincuenta personas se encerraron en Ciencias de la Educación. En Sevilla hubo otra gran protesta.

## Diez mil en Barcelona

En Cataluña, la jornada, que culminó con una masiva manifestación por el corazón de Barcelona, fue más sub-

**Cortes de tráfico Los universitarios «indignados» cortaron el tráfico en Madrid, en la A6, y en dos vías neurálgicas de la capital catalana**

## GUERRA SANITARIA

### La Rioja y el País Vasco negocian la paz

**SONIA BARRADO**  
Los consejeros de Salud de La Rioja, José Ignacio Nieto, y del País Vasco, Rafael Bengoa, iniciarán «de forma inmediata» conversaciones para resolver la atención a pacientes alaveses en la Comunidad riojana. Según el Ejecutivo que

preside el popular Pedro Sanz, la decisión «responde a la voluntad expresada por el Ejecutivo riojano de atender las peticiones del Gobierno vasco», cuyo consejero se puso en contacto con su homólogo riojano. Pedro Sanz había advertido ayer mismo que no estaba dispuesto a seguir costeando la sanidad de una Comunidad que derivaba de modo «irregular» a sus ciudadanos a los centros de La Rioja a través de los médicos de Osakidetza (Servicio Vasco de Salud).

## VISITA A BENIN

**Segundo viaje del Papa a África**  
Benedicto XVI emprende hoy su segundo viaje a África con una visita de tres días a Benin, donde abogará por la reconciliación, la justicia y la paz para que ese continente, «un inmenso pulmón espiritual del mundo», afronte el futuro con esperanza. En la visita se entregará a los obispos africanos la Exhortación Apostólica del Sínodo para el continente africa-

no de 2009, en el que el Papa hizo una «apremiante» llamada a la reconciliación y exigió un cambio del modelo de «desarrollo global».

## La Casa Blanca, contra Benetton

La Santa Sede anunció ayer acciones legales contra Benetton por la imagen ofensiva del Papa, a pesar de su retirada. La Casa Blanca desaprobó los fotomontajes en que aparece Obama besándose con otros líderes.



Un grupo de estudiantes enfadados ayer en el centro de Madrid

da de tono. Por la mañana, profesores, alumnos y trabajadores de universidades e institutos bloquearon los accesos y el centro de la ciudad. Cortaron el tráfico en dos de las vías neurálgicas de la capital catalana: la Diagonal y la Gran Vía, y recorrieron las calles del centro en un pasacalles festivo que concluyó en la plaza de San Jaime.

Durante el recorrido, alumnos y profesores se plantaron ante la sede de la Bolsa de Barcelona, donde quemaron billetes falsos; y luego se dirigieron a la sede del Banco Santander. Una vez allí, penetraron en su interior y permanecieron algunos minutos antes de proseguir el pasacalles

festivo. «Me parece perfecto que se paralice la actividad. Es una forma de plantarnos ante una situación insostenible», denunció en declaraciones a ABC la profesora Inés Gascón mientras colgaba un cartel reivindicativo en la puerta principal de la Universidad de Barcelona (UB), una de las que ayer amaneció con las aulas vacías.

La jornada de huelga, convocada a través de asambleas al igual que el movimiento 15-M, hizo funcionar a las universidades a medio gas (el seguimiento del paro fue de hasta un 90% según los estudiantes y de un 20% según la Generalitat) y culminó con una protesta sin incidentes que concentró a 10.000 personas.